
Русская Православная Церковь, Московский Патриархат, Благовещенская Епархия, г. Белогорск,
Подворье Свято-Троицкого мужского епархиального монастыря, храм иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница».

Издается по благословению Преосвященнейшего Лукиана, епископа Благовещенского и Тындинского.

Белогорцы! Ваш храм срочно нуждается в помощи! 
Реквизиты для пожертвований:

Получатель: Подворье иконы Божией Матери «Скоропослушница» г. Белогорск
ИНН/КПП: 2804003982/280401001, Расчетный счет №: 40703810300030000010
Банк: «Азиатско-Тихоокеанский Банк» (ОАО), г. Белогорск
БИК банка: 041012765; Корреспондентский счет банка: 30101810300000000765
Назначение платежа: Пожертвование на уставные цели. Без налога (НДС)
Адрес храма: 676850, Амурская обл., г. Белогорск, ул. Политехническая 15
Тел.: 8-914-610-08-91

     

 Священники храма в честь иконы Божией Матери «Скоропослушница» 
совершают следующие требы:

Причащение и соборование больных на дому,
Более подробную

 информацию можно
получить в церковной

 лавке по адресу: 
г. Белогорск,

 ул. Политехническая 15. 

Или по телефонам: 
8-914-593-16-95 
8-914-610-08-91

Молебны: - благодарственный
- о выздоровлении
- о путешествующих
- на начало дела

Крещение,
Отпевание, Панихида,
Освящение: - домов

- квартир
- офисных и производственных помещений
- машин

  Римские императоры-язычники пытались пол-
ностью уничтожить в человечестве воспоминания о 
священных местах, где пострадал за людей и воскрес 
Господь наш Иисус Христос. Император Адриан (117 
- 138) приказал засыпать землей Голгофу и Гроб Госпо-
день и на искусственном холме поставить капище язы-
ческой богини Венеры и статую Юпитера. На это место 
собирались язычники и совершали идольские жертво-
приношения. Однако через 300 лет Промыслом Божиим 
великие христианские святыни - Гроб Господень и Жи-
вотворящий Крест были вновь обретены христианами 
и открыты для поклонения. Это произошло при равно-
апостольном императоре Константине Великом, первом 
из римских императоров, прекратившем гонения на 
христиан. Святой равноапостольный Константин Вели-
кий (306 - 337) после победы в 312 году над Максенти-
ем, правителем Западной части Римской империи, и над 
Ликинием, правителем Восточной ее части, в 323 году 
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сделался единодержавным правителем огромной Рим-
ской империи. В 313 году он издал так называемый 
Миланский эдикт, по которому была узаконена хри-
стианская религия и гонения на христиан в Западной 
половине империи прекратились. Правитель Лики-
ний, хотя и подписал в угоду Константину Миланский 
эдикт, однако фактически продолжал гонения на хри-
стиан. Только после его окончательного поражения и 
на Восточную часть империи распространился указ 
313 года о веротерпимости. Равноапостольный импе-
ратор Константин, содействием Божиим одержавший 
в трех войнах победу над врагами, видел на небе Бо-
жие знамение - Крест с надписью «Сим победиши». 
Горячо желая отыскать Крест, на котором был распят 
Господь наш Иисус Христос, равноапостольный Кон-
стантин направил в Иерусалим свою мать, благочести-
вую царицу Елену, снабдив ее письмом к Патриарху 
Иерусалимскому Макарию. Хотя святая царица Елена 
к этому времени была уже в преклонных годах, она с 
воодушевлением взялась за исполнение поручения. 
Языческие капища и идольские статуи, наполнявшие 
Иерусалим, царица повелела уничтожить. Разыскивая 
Животворящий Крест, она расспрашивала христиан 
и иудеев, но долгое время ее поиски оставались безу-
спешными. Наконец, ей указали на одного старого ев-
рея по имени Иуда, который сообщил, что Крест зарыт 
там, где стоит капище Венеры. Капище разрушили и, 
совершив молитву, начали копать землю. Вскоре были 
обнаружены Гроб Господень и неподалеку от него три 
креста, дощечка с надписью, сделанной по приказанию 
Пилата, и четыре гвоздя, пронзившие Тело Господа. 
Чтобы узнать, на котором из трех крестов был распят 
Спаситель, Патриарх Макарий поочередно возложил 
кресты на покойника. Когда был возложен Крест Го-
сподень, мертвец ожил. Увидев воскресшего, все убе-
дились, что найден Животворящий Крест. Христиане, 
в бесчисленном множестве пришедшие поклониться 
Святому Кресту, просили святителя Макария поднять, 
воздвигнуть Крест, чтобы все могли, хотя издали, бла-
гоговейно созерцать Его. Тогда Патриарх и другие ду-
ховные лица начали высоко поднимать Святой Крест, 
а народ, взывая: «Господи, помилуй», благоговейно по-
клонялся Честному Древу. Это торжественное событие 
произошло в 326 году. При обретении Животворяще-
го Креста совершилось и другое чудо: тяжело больная 
женщина, при осенении ее Святым Крестом, сразу 
исцелилась. Старец Иуда и другие иудеи уверовали во 
Христа и приняли святое Крещение. Иуда получил имя 
Кириак и впоследствии был рукоположен во епископа 
Иерусалимского. В царствование Юлиана Отступника 
(361 - 363) он принял мученическую смерть за Христа. 
Святая царица Елена ознаменовала места, связанные с 
земной жизнью Спасителя, основанием более 80 хра-
мов, воздвигнутых в Вифлееме - месте Рождества Хри-
стова, на горе Елеонской, откуда Господь вознесся на 
небо, в Гефсимании, где Спаситель молился перед Сво-
ими страданиями и где была погребена Божия Матерь 
после успения. В Константинополь святая Елена при-
везла с собой часть Животворящего Древа и гвозди. 
Равноапостольный император Константин повелел 
воздвигнуть в Иерусалиме величественный и обшир-
ный храм в честь Воскресения Христова, включавший 
в себя и Гроб Господень, и Голгофу. Храм строился 

около 10 лет. Святая Елена не дожила до освящения 
храма; она скончалась в 327 году. Храм был освящен 
13 сентября 335 года. На следующий день, 14 сентября, 
установлено было праздновать Воздвижение Честного 
и Животворящего Креста.
 В этот день вспоминается еще одно событие, 
связанное с Крестом Господним, - его возвращение 
из Персии после 14-летнего плена обратно в Иеруса-
лим. В царствование Византийского императора Фоки 
(602 - 610) персидский царь Хозрой II в войне против 
греков разбил греческое войско, разграбил Иерусалим 
и увез в плен Животворящий Крест Господень и Свя-
того Патриарха Захарию (609 - 633). Крест пробыл в 
Персии 14 лет и лишь при императоре Ираклии (610 
- 641), который с помощью Божией победил Хозроя и 
заключил мир с сыном последнего, Сироесом, христи-
анам была возвращена их святыня - Крест Господень. 
С великим торжеством Животворящий Крест был 
принесен в Иерусалим. Император Ираклий в царском 
венце и порфире понес Крест Христов в храм Воскре-
сения. Рядом с царем шел Патриарх Захария. У ворот, 
которыми восходили на Голгофу, император внезапно 
остановился и не мог двинуться дальше. Святой Па-
триарх объяснил царю, что ему преграждает путь Ан-
гел Господень, ибо Тот, Кто нес на Голгофу Крест для 
искупления мира от грехов, совершил свой Крестный 
путь в уничиженном виде. Тогда Ираклий, сняв венец 
и порфиру, надел простую одежду и беспрепятственно 
внес Крест Христов в храм.
 В слове на Воздвижение Креста святой Андрей 
Критский говорит: «Крест воздвигается, и все верные 
стекаются, Крест воздвигается, и град торжествует, и 
народы совершают празднество».

days.pravoslavie.ru

 
 «Ничто в истории рода человеческого, что 
имеет отношение к жизни людей, особенно к их духов-
ной жизни, не бывает случайным», – подчеркнул Свя-
тейший Патриарх Кирилл в своем слове после Боже-
ственной литургии в соборе Сретенского монастыря 
8 сентября. В этот день московская обитель отмечает 
свой престольный праздник – Сретение Владимир-
ской иконы Пресвятой Богородицы. 
 «Удивительная духовная скрепа является нам 
в этом чудотворном образе, который соединил Визан-
тию, Киев, Владимир и Москву, – отметил Патриарх, 
– Одно это движение святыни из Византии до Москвы 
через Киев и Владимир свидетельствует о единстве 
духовного пространства Восточной Православной 
Церкви. Мы знаем, какие огромные силы были броше-
ны на то, чтобы нанести удар по этому пространству 
и разрушить Византию, православную империю, яв-
лявшуюся твердыней и опорой Православия во всем 
мире. И, наверное, неслучайно прибыла чудотворная 
икона на Русь, свидетельствуя о том, что это духовное 
пространство неразрушимо. Само движение Божией 
Матери в ее Владимирском образе от Киева до Москвы 
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«Огромные силы брошены на раз-

рушение духовного единства».



через Владимир свидетельствует о том, что Она про-
шла этот путь, соединяя все эти княжества и земли, 
утверждая духовное единство Святой Руси».
 «И сегодня, когда огромные силы снова броше-
ны на разрушение этого духовного единства, мы на ме-
сте, где москвичи встретили благоговейно сей святой 
образ, снова взываем к Ней и просим: «Не оставь зем-
ли Русской! Не допусти поношения, разделения, меж-
доусобной брани, ослабления веры православной! Не 
допусти кощунств, извращающих саму природу Пра-
вославной Церкви! Даруй мир братским православ-
ным народам, живущим на территории Святой Руси!» 
И сегодня, когда до нас доносятся тревожные вести с 
братской Украины, мы не ослабеваем в наших молит-
вах, молясь об украинском народе, как и о русском на-
роде, о Белоруссии, о народах Святой Руси, чтобы хра-
нил Господь всех нас в мире, в любви, в единомыслии, 
и чтобы Царица Небесная, Которая ограждала землю 
Русскую от страшных напастей и скорбей, и в нынеш-
нем тяжком веке помогла нам хранить духовное един-
ство наше, единство Церкви и веры православной.
 Верим, что наши молитвы услышаны будут 
настолько, насколько они будут искренними и сердеч-
ными. И потому я призываю всех вас, мои дорогие, и 
в церковных, и в частных молитвах молиться о сохра-
нении единства Церкви нашей, о сохранении духов-
ного единства всех наследников Святой Руси, предки 
которых с таким благоговением преклоняли колена 
душ и сердец своих пред чудотворным Владимирским 
образом Божией Матери», – подчеркнул Предстоятель 
Русской Церкви.

 www.pravoslavie.ru

 Прибытие тысяч беженцев, мигрантов, пере-
селенцев из Африки и Азии в «Старый свет» многие 
европейцы уже воспринимают как катастрофу, про-
клятие, вызов не только культуре, экономике и всё еще 
остающейся, хоть и слабеющей христианской вере 
континента, а следовательно, и самому существо-
ванию – что континента, что коренных европейцев. 
Судя по комментариям в социальных сетях, сообще-
ниям СМИ, началась откровенная паника, вызванная 
очередным переселением народов. Повод для страха, 
тревоги, конечно, есть. Но христианству страх не 
присущ – недаром же Христос постоянно обращает-
ся к Своим последователям с этими словами: «Не бой-
тесь!» Как не бояться, как оставаться христианином 
в самых, казалось бы, тревожных случаях? Что делать 
Европе, чтобы не бояться? На эти вопросы портала 
Православие.ру отвечает игумен Даниил (Ирбитс), 
наместник Свято-Георгиевского монастыря в Гет-
шендорфе (Уккермарк, земля Бранденбург, Германия), 
ответственный за связи Берлинской епархии РПЦ с 
правительством Германии и общественностью, член 
Комитета по интеграции при федеральном ведомстве 
канцлера Германии.

 – Отец Даниил, вы, как человек, живущий в 
Германии, считаете ли наплыв беженцев в эту стра-
ну и вообще в Европу большой проблемой? Или, быть 
может, даже опасностью? Если да, то с чем, на ваш 
взгляд, эта опасность связана и чем она вызвана?
  – Опасностью это может стать лишь в том 
случае, если политика в отношении беженцев будет 
проводиться неправильно. Но ведь среди тех, кто 
принимает решения, много христиан не только по на-
званию, но и по реальной вере. И многие люди дей-
ствуют именно из христианских убеждений, искренне 
полагая, что, когда необходима помощь людям, попав-
шим в невыносимые жизненные условия, ее надо ока-
зать. «Накорми голодного, напои жаждущего, приюти 
странника». Или эти слова Христа перестали быть для 
нас актуальными? А вот как это сделать грамотно, за-
висит от профессионализма тех, кто этим занимается, 
так сказать, по долгу службы.
 Единственное, что, конечно, необходимо де-
лать первоначально, – это регистрировать каждого 
человека, кто прибывает на территорию Европы, а не 
так, что толпа нелегалов перебралась из Венгрии в Гер-
манию. 
 – Как вы считаете, справится ли Германия с 
этой трудностью – финансово, экономически, пси-
хологически?
 – Думаю, что у Германии достаточно мудрости 
и сил, чтобы справиться с этой проблемой. С Божией 
помощью – ведь Бог всегда на стороне тех, кто про-
являет милосердие и оказывает помощь там, где она 
необходима.
 – Как считают в Германии: не является ли 
число беженцев, эмигрантов, переселенцев, стремя-
щихся осесть здесь, критическим, превышающим 
все мыслимые пределы?
 – Пока на этот вопрос ответить трудно. Читая 
комментарии в интернете, видишь, что есть как по-
зитивные, так и негативные. Я думаю, что время по-
кажет. Но, в первую очередь, всё зависит от желаний 
мигрантов интегрироваться в жизнь страны. Интегри-
роваться честно, а не декларативно, стремясь только к 
«заветному» пособию и комфорту. 
 – Не боятся ли немцы буквально «раство-
риться» в общей массе переселенцев, потеряв соб-
ственную идентичность, которая первоначально 
имела христианские все-таки корни?
 – Тем, кто сохраняет традиции своей культу-
ры, нечего бояться. Наоборот – появляется прекрас-
ная возможность показать эти традиции с их лучшей 
стороны, стать примером для многих народов. 
 – Каково сейчас, по вашему мнению, поло-
жение христианства в Германии? Кто-то ведь уже 
просто бьет в набат, говоря о закате христиан-
ства. Можно ли говорить о таком явлении?
 – Христианство переживает очень интересный 
период: на мой взгляд, сейчас завершается переход от 
только внешнего следования традициям к осмысле-
нию их внутренней сущности и реализации этого во 
всем жизненном строе. Поверьте, искренне верую-
щих христиан в Германии не меньше, чем в остальных 
странах христианской традиции. 
 – На общем фоне подавляющего большин-
ства переселенцев-мусульман делается ли какое-ли-
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Игумен Даниил (Ирбитс) о новом «пере-
селении народов».



бо различие между ними и, скажем, христианами из 
Сирии, или же «все переселенцы на одно лицо»?
 – Могу перефразировать слова Иисуса: каж-
дый получает одинаковое и максимально «милости-
вое» отношение от властей, независимо от их этниче-
ской или религиозной принадлежности. Приезжают 
ведь не только мусульмане, но и христиане, причем 
православные. 
 – Православная Церковь в Германии ка-
ким-то образом может способствовать, по вашему 
мнению, улучшению положения?
  – Да, мы будем делать всё, что в наших силах. 
К примеру, в начале сентября у меня в монастыре была 
встреча с депутатом немецкого Бундестага Йенсом 
Кёппеном, где мы также обсуждали вопросы по бе-
женцам-христианам из Сирии.
 Сейчас пока не могу предавать общей огласке 
наш разговор по этому вопросу, но скажу, что мы го-
товы в любой момент прийти им на помощь.
 Я твердо убежден: спасти Европу мы можем, 
только оставаясь христианами. Если мы справимся с 
этим, то даже наплыв мигрантов может быть своео-
бразной миссией. Если мы справимся… 
 

C игуменом Даниилом (Ирбитсом)
беседовал Петр Давыдов.

 112 лет тому назад, 3 сентября (21 августа по 
старому стилю) 1903 года в русском Свято-Пантелеи-
моновом монастыре на Афоне произошло незаметное 
для мира событие. В этот день братия в последний раз 
должна была раздать у монастырских ворот милосты-
ню убогим монахам-сиромахам (странствующим по 
Афону «без определенного места жительства»), палом-
никам и странникам. В последний раз – потому что из 
Священного Кинота (святогорского правительства) 
пришло распоряжение: более милостыню не разда-
вать. Это неэффективно. Это развращает шатающихся 
из монастыря в монастырь иноков, здоровых и еще не 
старых, но склонных жить за чужой счет, вместо того, 
чтобы трудиться и творить послушание... (Не правда 
ли, знакомая ситуация? Сколько встречаешь бомжей 
– не на Афоне, а в московском метро, на улицах – и 
каждый раз нравственная проблема: дать или не дать? 
Особенно, когда очевидно: человек пропьет «мило-
стыню», и ничего, кроме вреда, твоя «помощь» вроде 
бы не принесет).
 Но судьба афонских бездомных и нуждающих-
ся резко изменилась под влиянием одной фотографии. 
Раздачу милостыни в тот день запечатлевал инок Гав-
риил. Проявив негатив, он, к своему величайшему 
удивлению, увидел на черно-белой фотографии фи-
гуру бедно одетой Женщины, смиренно получавшей 
благословенный укрух хлеба. Новость быстро рас-
пространилась по обители, передавали, что один пу-
стынник также несколько раз видел во время раздачи 
милостыни у монастырских ворот благолепную Жену. 
Нечего и говорить, что после этого о запрете раздавать 
милостыню было забыто.
 Явления Божией Матери на Святой Горе – со-

бытия нередкие. Раз или несколько раз в жизни, во сне 
или наяву, Ее видят многие афонские подвижники. 
Но когда Богородица оставляет видимый знак своего 
присутствия – это означает некое послание: предупре-
ждение, вразумление, явление милости. Так было со 
знаменитой Ватопедской иконой Божией Матери, так 
произошло и на сей раз. Фотография инока Гавриила 
в увеличенном виде висит сейчас на стене Свято-Пан-
телеимонова монастыря, к месту явления подведен 
источник, зафиксированы случаи облегчения в бо-
лезнях после принятия воды из него. Родился из этой 
истории и новый, Светописанный образ Богородицы. 
Однако негатив фотографии был утерян, а после мно-
гочисленных потрясений (в т.ч. пожаров), испытан-
ных обителью в XX веке, не было надежды вернуть 
его.

 
 И вот в начале этого года негатив был найден 
при работе с монастырскими архивами. Нынешний 
игумен Свято-Пантелеимонова монастыря схиархи-
мандрит Иеремия (Алехин) расценил событие как 
проявление милости Пресвятой Владычицы, свиде-
тельствующее о том, что «Игумения Афонская благо-
волит к обители и принимает посильный подвиг ее 
насельников». Думается, подвиг не только молитвен-
ный, иноческий, но и подвиг благотворения, помощи 
другим, любви, явленной в делах. Еще в 1885 г. игумен 
русской обители на Афоне старец Иероним (Соломен-
цов) писал в своем завещании:
 «Вам известно, как долго испытывал Господь 
обитель нашу великой бедностью и даже тяжкими 
долгами, ибо до Крымской войны она не имела состо-
яния раздавать милостыню бедным. Но когда в то бед-
ственное время монастырь наш с полным самоотрече-
нием решил поделиться с голодавшими сиромахами 
последним своим хлебом, то с того времени замечено 
было, что из всех стран России начала присылаться в 
Руссик изобильная милостыня, при помощи которой в 
то бедственное время обитель наша не имела нужды в 
содержании и еще многих бедных пропитывала. Столь 
боголюбезна добродетель общения и благотворения».
 Таково значение явления Божией Матери бо-
лее чем столетней давности для самого монастыря и 
проживающих в нем иноков. Но, думается, история 
эта выходит за рамки Афона и монашества, а что-то 
говорит и нам, обычным православным христианам, 
не подвижникам и не боговидцам.
 Ведь на Афоне всего лишь с большей силой, 
чем в нашей обычной жизни, проявляются общие за-
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коны христианского бытия. Все, кто там побывали, 
рассказывают об удивительных явлениях Промысла 
Божия и Пречистой обо всех, даже бытовых нуждах 
паломников.
 Участвует Пресвятая Богородица в нашей 
жизни? Да, конечно. И на Святой Горе это просто бо-
лее очевидно, чем где-либо; Ее забота там «висит в 
воздухе». Смиренна Божия Матерь? Да, более, чем все 
Святые. Мы, не святые, знаем об этом из богословия, 
из Предания, из богослужения – тому есть множество 
свидетельств. А вот автора этих строк наиболее впе-
чатлило совсем малоизвестное и «неканонизирован-
ное»: одна боголюбивая душа, сподобившаяся явления 
Божией Матери, рассказывала: «Она смотрела на меня 
так, словно это не Она, а я – царица мира».
 Пречистая смиренно принимает «полагаю-
щийся» Ей кусок хлеба, как одна из нищих и убогих. В 
этой ситуации Она, всем Своим поведением, букваль-
но реализует евангельские слова: «что сделали одному 
из братьев Моих меньших, то сделали Мне» (ср. Мф. 
25:40). Своим вхождением в эту обыденную челове-
ческую ситуацию Пресвятая являет Свою власть, по-
лученную от Божественного Сына, – власть обнимать 
сердцем всю вселенную. Подвижники объясняют: 
чем больше человек совершенствуется в добродете-
ли, шествуя путем Креста, тем более приближается к 
христоподобному и крестному состоянию – способ-
ности максимально соединиться с Богом (вертикаль) 
и ближними (горизонталь). И вот Матерь Божия до-
стигла в этом совершенства, уступающего лишь со-
вершенной и абсолютной любви Самого Бога. Для Нее 
каждый – ближний.
 И потому наша земная логика, наши бухгал-
терские расчеты – кому «полезна» наша помощь, а 
кому нет, когда эта помощь «эффективна», а когда нет, 
– все это совершенно переворачивается логикой Бога 
и Пречистой, логикой святости. Тем святые и отлича-
ются от нас – своей решимостью постоянно ходить 
по водам, жить «Божьей логикой», абсолютно абсурд-
ной для этого мира. Мы знаем эти признаки истинной 
святости – знаем до боли, потому что каждый из нас 
чувствует, в какой момент он «сошел с дистанции»: пе-
рестал «ходить по водам» или, скорее, так и не сделал 
первый шаг. И потому, чтобы ободрить нас, Пречистая 
позволяет нам оказать Ей благодеяние: подать кусочек 
хлеба. Сделать для кого-то, кто рядом, малое дело люб-
ви. Кто знает – быть может, этот «кто-то рядом» ока-
жется Богородицей.
 В заключение приведем трогательный рассказ 
одного из святогорских иноков.
 «Когда я один жил в скиту Ксилургу, то поста-
вил себе за правило во время утреннего Богослужения 
на 9-й песни уходить в соборный храм и там с каж-
дением петь перед чудотворною иконою Богоматери 
“Честнейшую”. В одну из ночей, покадив всю церковь, я 
присел в стасидии и незаметно уснул. Во сне вижу, как 
в величественном соборе восседает на архиерейской 
кафедре Божия Матерь и пред Нею в большой очереди 
стоит множество людей. В руках у каждого приноше-
ние, как будто желают поздравить Богоматерь. Стал 
в эту очередь последним и я. Глядя на других, мною 
овладело чувство неловкости и за самого себя и за то, 
что я стою с пустыми руками, то есть без подарка. “Что 

же я принесу в дар Царице и Владычице?” – эта мысль 
особенно беспокоила меня. Когда же наконец прибли-
зилась моя очередь, то я произнес со слезами: “Матерь 
Божия, у меня с собою ничего нет, что бы я мог по-
дарить Тебе. Можно, я пропою Честнейшую?” Она ла-
сково улыбнулась и одобрительно кивнула головой. И 
я запел. Окончив пение, я посмотрел на Нее. Она же в 
благостном сиянии протянула мне в Своей руке моне-
ту со словами: “Как хорошо ты поешь! Возьми за это 
монету”. Я проснулся, а в руках у меня был Ее подарок»

 Георгий Великанов

 Чинопоследование наших служб Богу фикси-
ровано. Самих служб много (вечерня, повечерие, по-
лунощница и так далее, вплоть до Царицы-Литургии), 
но все они как текст кодифицированы. Возможность 
творчества – только в степени проникновения в смыс-
лы. Отнюдь не в громкости пения или витиеватости 
мелодий. Творчество – в святости. Тем не менее в раз-
ное время одни и те же слова звучат с очень заметны-
ми оттенками. Весьма заметными в зависимости от 
обстоятельств. 
 Я помню (уверен: очень многие помнят) 2000 
год, август. Трагедия «Курска». Мир был прикован к 
новостным экранам, а верующие, преодолевая щемя-
щую сердечную боль, молились. Как будто у всех тогда 
брат, или друг, или сын были на «Курске». А может? А 
вдруг? Ведь чудо – последний козырь. Ведь Бог, если 
захочет, то может всё! Тогда, помню, с особой силой и 
с неожиданно засиявшим смыслом прозвучали слова 
молитвы «Услыши ны, Боже».
 Она читается постоянно на литии, на молеб-
нах. Греки, живущие на островах среди морей, греки, 
зависящие от моря так, как земледелец зависит от 
урожая, а скотовод – от стада, ввели эти слова в тек-
сты служб. И мы, континентальные жители, получив-
шие веру от греков, часто от рождения до смерти не 
видящие моря, повторяли их столетиями привычно. 
Отвлекаясь мыслью, под «морем» имели в виду жи-
тейскую суету и непостоянство. И вот тогда, в 2000-м, 
на молитве о подводниках при словах «упование всех 
концов земли и сущих в море, далече» мы почувство-
вали нечто особое.
 Помню, мы переглянулись тогда с сослужащи-
ми священниками. Мы вздрогнули общей дрожью на 
словах о «море» и поняли друг друга. Находящиеся «в 
море, далеко (далече)» в те дни ассоциировались толь-
ко с одной группой людей. Эти слова молитвы вопло-
тились в те дни. Так богослужение может вдруг среди 
привычных слов щелкнуть молящегося человека по 
носу, чтоб глаза заслезились.
 Еще пример. «Плавающие, путешествующие, 
недугующие и страждущие» были и есть всегда. Люди 
путешествуют, болеют и страдают. Но мы давно забы-
ли о том, что на свете есть «плененные». Миллионы, 
побывавшие в немецком плену, подернулись пленкой 
забвения, неизбежного со временем. Пленники душ-
манов в Афгане или похищенные бандитами были в 
уме и памяти, но плохо вязались со словами ежеднев-
ной мирной ектении. «Плененных» нет, если нет боль-
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шой войны. И вот она пришла. Настали времена, ког-
да плен стал массовой повседневностью. И не только 
плен, а и все его атрибуты: пытки, голод, сексуальное 
насилие, смерть без погребения или погребение без 
молитвы и памятного знака.
 Новороссия. Белая Книга еще не написана, но 
кто хочет знать, тот уже много узнает. Прежде Гааги уз-
нает о молотках, бьющих по пальцам; об электрошоке-
рах; о маньяках и бывших рецидивистах среди надзи-
рателей; о том, как они пьяные спускаются к жертвам в 
подвал; о методичном избиении пленных, невзирая на 
пол и возраст. И значит, слова мирной ектении, произ-
носимые долгими годами по привычке и потому, «что 
так написано», вдруг обрели плоть и кровь. Нам есть о 
чем думать и есть что помнить, произнося сегодня эти 
слова.
 Я пишу эти строки с одной мыслью, с одной 
идеей. А именно: слова Богослужения живы. Как Жив 
Господь, так живы и слова служб, славящих имя Его. 
Священник, монах или мирянин, произнося и слыша 
привычные слова день за днем и год за годом, могут 
всякий раз слышать их по-новому. Недавно, совершая 
одно из очередных Богослужений, с силой и, быть мо-
жет, впервые (а ведь тысячи раз их слышал!) сжали 
сердце мое слова прошения «о избавитися нам от вся-
кия скорби, гнева и нужды». Народ, стоящий у диако-
на за спиной, стиснут скорбями и нуждами. Потому-то 
он и стоит в храме у диакона за спиной. Сжимаемая 
вода поднимается вверх, а скорбящая душа возводит 
очи к Богу.
 Скорби – это не нужды, и нужды – не скорби. 
Различать надо. Есть люди, у которых нет нужд (есть 
деньги, жилье, положение и всё прочее), но есть скор-
би (непослушные дети, загулявший супруг, вредные 
соседи и проч.). Есть люди, у которых есть всё вместе: 
и скорби, и нужды. Невозможно иметь нужды (долги, 
бездомность, болезни, требующие средств) и не иметь 
при этом скорбей. Что же до гнева, то мне сдается – 
не о нашей психованности и гневной несдержанности 
здесь говорится. Речь идет о гневе Божием, проливаю-
щемся на согрешающих людей в виде потопов, техно-
генных катастроф, социальных потрясений и прочих 
масштабных несчастий, в действии которых угадыва-
ется смиряющая и карающая временным наказанием 
Десница Вседержителя. Всё это вместе – скорби (пе-
чали и неприятности), смиряющий гнев Создателя по 
отношению к обезумевшему творению и нужды жи-
тейские – составляют фон… нет не фон – суть нашей 
жизни. И от всего этого мы просим ежедневно нас из-
бавить.
 Надо быть внимательней. Надо вместить серд-
це в краткие, но великие слова. Пусть ты лично сегод-
ня не чувствуешь ни скорбей, ни нужд, ни гнева. Но ты 
понимать обязан, что в нуждах и скорбях тонет всё че-
ловечество и молнии справедливого гнева блестят над 
ним. Значит, нужно молиться внимательно, молиться 
в состоянии сердечной связи со всем страдающим ми-
ром. Богослужение дает нам такую возможность.
 Службы наши живы так же, как Жив Господь, 
воспеваемый в них. Как хочется, чтобы все омытые 
Крещением люди чувствовали это всем сердцем.

Протоиерей Андрей Ткачев

 Я хочу поведать вам о том, как благодаря свя-
щеннику я не убила в утробе свою доченьку.
 В то время я не была воцерковленной, по-фа-
рисейски прибегала в храм и не думала, что Господь 
может по-настоящему вмешаться в мою жизнь и изме-
нить ее.
 В семье у нас были очень большие проблемы: 
мой муж нашел другую. Мою скорбь заметила одна 
знакомая женщина и повела меня к архимандриту 
Вениамину, служившему в Черниговской области. 
Эта встреча оказалась очень краткой, отец Вениамин 
в двух словах сказал мне следующее: «Я помолюсь за 
вашу семью, но вам надо крепиться. Вы должны еще 
раз родить ребенка, а через 15 лет муж от вас уйдет, и 
вы будете страдать, будете горько плакать, но это ваш 
крест».
 Я ехала домой и внутренне роптала: «Да что же 
это за батюшка, ничего не знает, болтает что-то! А у 
меня дома проблемы, старшая дочь замужем, зять во 
дворе, дочка учится в техникуме, а я сижу с внуком – о 
каком еще моем ребенке можно говорить?» Тем не ме-
нее я сделала всё, что батюшка мне посоветовал: купи-
ла молитвослов, читала всё, что он мне пометил своей 
рукой в содержании молитвослова, и не знала, что эта 
желтая книжица станет моим рулем на все следующие 
годы.
 Не знаю, как это случилось, но за неделю мы 
все помирились: муж вернулся домой, мы простили 
друг другу обиды, никто никого ни в чем не упрекал, 
всё встало на свои места. Часто прибегали к батюшке 
и радовались – а он простой, умеет и посмеяться. И всё 
было бы хорошо, но я напрочь забыла его слова: «Вы 
должны еще родить ребенка»…
 Когда я поняла, что беременна, только думала: 
«Зачем мне ребенок? Мне нужен муж, ведь у нас две 
дочери и внук». И никак не могла согласиться с тем, 
что всё идет не по-моему, будучи всю жизнь уверен-
ной, что я сильная: как запланирую, так и сделаю. Вот 
и решила: пойду и сделаю аборт. Было мне тогда 39.
 Я отправилась в больницу и вдруг неожидан-
но при входе встретила отца Вениамина и отца Иова! 
Надо же было так случиться, что батюшкина сестра 
и племянница пришли на прием к этому же врачу, к 
которому направлялась я, – именно в эту больницу, 
несмотря на то, что Черновицкая область большая и 
столько женских врачей в разных ее районах!
 Я подошла к священникам, сложила руки под 
благословение и сказала: «Благословите!» И тут опять 
слова отца Вениамина пронзили мою душу: «На что 
вас благословить? На убийство, которое вы заплани-
ровали? Идите и рожайте. А если не послушаете меня, 
то будете сорок лет лежать в кровати и истекать кро-
вью. Видите, как сильно за вас переживает Господь, 
что собрал нас всех, чтобы отвернуть вас от этого гре-
ха!».
 Тут приехал лифт, мои собеседники зашли в 
лифт и уехали, а я осталась одна в коридоре. И не мог-
ла шевельнуться! Мне было очень плохо…
 На прием все-таки пошла, врач меня проверил, 
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сказал, что я беременная, но он думает, что не закре-
пится этот ребенок: будет выкидыш. Но Господь судил 
иначе, и вся моя беременность пролетела как в сказке. 
Я была здорова, ездила причащаться к батюшке, и он 
молился за меня.
 И вот перед Успением Пресвятой Богородицы 
25 августа 1995 года я родила доченьку – Машеньку. 
В ночь перед рождением Марии в доме пропал свет, я 
зажгла свечи. Муж был в отъезде за границей, поэтому 
я сама села в машину и поехала в роддом.
 Приехала, стучу в двери, а санитарка спраши-
вает: «Кто там?» Я ей отвечаю громко: «А кто ночью 
приходит в роддом? Роженицы, не Коляда ведь, не ко-
лядовать пришла». И тут опять «совпадение»: встре-
чаю батюшку Димитрия из соседнего села! Откуда он 
здесь ночью взялся? Я сложила руки крестом и взяла 
благословение. Потом только узнала, что священник 
привез одну роженицу в роддом, так как ни у кого, 
кроме него, не было машины. Сейчас пишу и вспоми-
наю о том, как меня всегда сопровождал Ангел-Храни-
тель.
 С тех пор пролетело 20 лет. Эти годы я жила 
совсем другой жизнью – духовной и наполненной 
благодатью. Меня действительно оставил муж, через 
18 лет – слова батюшки исполнились. А Мария сей-
час учится в университете. Недавно ей исполнилось 
20, и самый лучший подарок для нее будет, когда все 
читающие эту статью помолятся за нее. Мою Марию 
я очень люблю, чувствую себя с ней очень молодой. 
Она понимает меня, мне помогает, мною гордится, и я 
чувствую, как мы друг друга любим. Я хочу ей сказать: 
Маша, тебя могут предать друзья, родные, но Господь 
ни с кем и никогда так не поступит. Помни, что Его 
надо всегда благодарить за то, что живешь, учишься, 
за то, что ты всегда радостная и счастливая.

Ярослава К.

 6 сентября епископ Лукиан совершил в ста-
рейшем поселении области заупокойную Божествен-
ную литургию. Богослужение, на которое собрались 
не только жители Албазина, но и паломники из мно-
гих приходов Благовещенской епархии, прошло под 
открытым небом, у стен небольшого храма-часовни в 
честь Албазинской иконы Божией Матери.
 Специально к этому дню прибыл в место сво-
его прославления и сам чудотворный образ Царицы 
Небесной. Его установили на особом возвышении, 
чтобы у всех молящихся была возможность видеть 
святыню и преклонять перед ней колени.
     - Невольно вспоминаются удивительные 
слова Евангелия, – сказал владыка в своем слове. – 
Когда во время последних дней земной жизни Христа 
старейшины, фарисеи, пытались запретить детям 
восклицать: «Осанна в вышних!», Спаситель ска-
зал, что если дети умолкнут, камни возопиют.
 Сегодня мы находимся на том месте, кото-
рое молчаливо, но напоминает нам о многом. О том, 
что в нашей жизни обязательно должны присут-

ствовать такие сильные и красивые проявления 
человеческого духа, как патриотизм, любовь к Ро-
дине, любовь друг к другу – такая, чтобы суметь, 
если придется, отдать свою жизнь «за други своя». 
Именно таких людей – самых смелых и мужествен-
ных людей нашего края – мы сегодня вспоминаем.
 Хочется от чистого сердца пожелать им 
Царствия Небесного. А нам, здравствующим, же-
лаю быть крепкими в вере, любить свое Отечество, 
дорожить своей жизнью и будущим, ценить священ-
ные места, которые напоминают нам о том, что 
мы – чада великих отцов и дедов. Вечная им память!
 

 

 Отпевание албазинцев, погибших в 1686-1689 
гг. при защите острога от маньчжуров, состоялось 
накануне вечером, в присутствии ученых-археоло-
гов, которые обнаружили останки казаков, их жен и 
детей в особо устроенной землянке-скудельне. В этой 
временной общей могиле останки первопоселенцев 
пролежали более трех веков. Разрешительные молит-
вы над ними были прочитаны в год, когда Амурская 
область отметила 365-летний юбилей своей первой 
крепости.
 На церемонию погребения останков казаков  
помолиться приехало множество гостей, в том чис-
ле представители федеральной и областной власти. 
Министр по развитию Дальнего Востока Александр 
Галушка отметил, что  героическая оборона Албазина 
занимает почетное место на страницах русской бое-
вой славы и что именно казачество с середины XVII 
века являлось главной опорой и силой государства в 
освоении новых, неизведанных земель. Первый заме-
ститель министра культуры Российской Федерации 
Владимир Аристархов пообещал, что Албазино, свя-
тая земля, обильно политая кровью русских людей, 
станет туристическим и паломническим центром фе-
дерального значения. Временно исполняющий обя-
занности губернатора Амурской области Александр 
Козлов рассказал о планах по получению правитель-
ственного гранта на развитие Албазина и сохранение 
исторической памяти о его основателях.
 Крестным ходом гробы с останками 70 защит-
ников Албазинского острога перенесли к открытой 
часовне, в основании которой была устроена братская 
могила. Епископ Лукиан совершил литию об усопших.
Память воинов почтили минутой молчания. В честь 
их подвига из орудий почетного казачьего караула 
прогремело пять залпов оружейного салюта.

blaginform.ru
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Расписание Богослужений
храма иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница»

 (г. Белогорск, ул. Политехническая 15, тел. 89145931695)
Пн 21 Рождество Пресвятой Владычицы нашей 

Богородицы и Приснодевы Марии.
900-1130   Праздничная Божественная  Литур-
гия.  
1700-1800 Молебен с акафистом Пресвятой Бо-
городице.

Чт 24 Память преподобного Силуана Афонского.
900-1000  Молебен преподобному Силуану. 
Панихида.
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Вт 22 Память Праведных Богоотец 
Иоакима и Анны.

1700-1800 Молебен Молебен Иоакиму и Анне.

Пт 25 Отдание праздника
 Рождества Пресвятой Богородицы.

900-1130   Божественная  Литургия. 
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Ср 23 900-1000  Молебен Феодосию Коломенскому ис-
поведнику пред иконой с частицей мощей.
Панихида.
1700-1800 Молебен Пресвятой Богородице пред 
иконой Неупиваемая Чаша, о исцелении и 
вразумлении пьющих и наркоманящих.

Сб 26 Память освящения храма Воскресения 
Христова в Иерусалиме.

Память священномученика Корнилия.
900-1130   Божественная  Литургия. 
Панихида.
1400                 Крещение взрослых и детей от 7 лет.
1700-1930  Праздничное вечернее  Богослуже-
ние. Исповедь.

Вс 27 Воздвижение Честного и Животворящего Креста Господня.
(постный день)

900-1130   Праздничная Божественная  Литургия.  
1400                Крещение детей до 7 лет.
1700-1800  Водосвятный молебен пред чудотворной иконой Божией Матери «Скоропослушница».
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другому!
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